

# 日野小学校だより

令和2年度  
須坂市立  
日野小学校  
R2.11.20 ㊦

## 11月は「手つなぎ月間」です

今月は、人権教育を大切にする「手つなぎ月間」です。各学年・学級で以下のような取組をします。

○学年・学級での授業

○児童との個別懇談「こころの日」の実施

○人権同和教育に関わる「なかよしの木」づくりと掲示  
(例年行っている、なかよし学級の交流や清掃、集会活動などは、残念ながら今年を取り入れることができません。)

11月4日(水)には、「手つなぎ月間」のスタートとして、校長先生のお話をお聞きました。

手つなぎ月間の目標

- (1) 児童一人一人が自分の良さに気づき、自分を好きになるとともに、互いの良さを認め合いながら、支え合えるような学級集団を育てる。
- (2) 姉妹学級との交流を深め、自他共に大切にし、共に生きる心と実践力を育てる。
- (3) 身近な社会の中にある人権・差別の問題を正しく認識し、部落差別を始めあらゆる差別を許さない実践力を育てる。

### 『人の役に立つ仕事や行為に誇りをもつということ』 校長講話より【抜粋】

昔インドに「肥」を運ぶ仕事をする少年がいました。作物を作るための肥料となる肥は、人間が生活する上で必要な物で、肥を運ぶ仕事はなくてはならない仕事です。しかし、その匂いがたまらないということで、肥を運ぶ仕事を忌み嫌う人がたくさんいました。「お前はくさい」「汚い」とからかわれ、少年には友だちができませんでした。いつもひとりぼっちで悲しい思いをしていた少年は、友だちを作ろうと、川で体を洗い清め、洗濯したての服に着替えてきれいになってみんなのところへ行きました。ところがみんなは、少年を見たときにいつもと同じような冷たい態度をとり、「あいつは臭いやつだ。」と相手にしようとしなかったのです。

そんな折、村にお釈迦様がやってきました。少年は、「自分のような人間がそんな貴い人の前に姿を現してはだめだ。」「迷惑になる。」と考え、わざわざ村の外れで仕事をしていました。ところが、そこにお釈迦様がやってきました。少年は、お釈迦様にお会いしないようにと、横道にそれましたが、どうしたことかお釈迦様も横道にそれて自分の方に向かってこられます。慌てた少年は、なんと担いでいた肥をひっくり返してしまいました。少年は、自分が情けなくなってそこに倒れて泣きました。すると、お釈迦様は、「何を嘆いておるのだ」「あなたの仕事は、人のためになっているのだから、何も逃げることはない。」「卑屈にならなくても、**君は君で良いのだ。**」と、少年に優しい言葉をかけたのでした。

少年はただただ、胸がいっぱいになりました。

それから、少年は自分の仕事を「いやな仕事」だと思えることはなくなりました。むしろ、「人のためになっている仕事なんだ。」と、自分の仕事に誇りをもつようになったのです。

私たちはともすると、表面的な部分だけを見て、憧れたり、いやだと思ったりします。しかし、本当に大切なことは、「**どれくらい人の役に立ってるか**」ということなのです。「あなたのしていることは、人の役に立っていますか?」と、お釈迦様は問いかけています。

人の役に立つというのは、何も仕事だけではありません。「あいさつ」「えがお」「優しい言葉」など、それだけで周りの人々を明るくしている人はたくさんいます。毎日の掃除中に、多くの人が膝を床につけて一生懸命雑巾がけをしています。自分の役割を果たすことも、立派に皆の役に立つということなのです。

人の役に立てる仕事や行いに、誇りをもっていただいですね。

昨日の「児童集会」では、「廊下歩行」について、全校で考えた結果を児童会役員さんがまとめて発表し、学校のみならず、みんなで生活する学校という場所で、人の役に立つ行動とはどのようなものか、学年に応じて考えながら、とても真剣に聞くことができました。

赤い羽根共同募金へのご協力  
ありがとうございました →



# 学年行事の様子から

コロナが再流行する前に実施できて、良かった！

## 6年生 修学旅行

## 5年生 峰の原自然体験学習



# 新型コロナウイルス 再び感染拡大の可能性ががあります！！

近隣での新型コロナウイルスへの感染者の増加がみられること、加えて今後インフルエンザの流行もあることから、「明日から学校休業！」「学級閉鎖！！」という事態になる可能性があります。

そこで、特別な指示がなくても各学年以下のような家庭学習に取り組めるよう、準備を進めています。万が一の時は、オクレンジャーにて連絡しますが、保護者の皆様もあらかじめ確認をお願いします。

対 象	内 容
3年生 以上	○「ZOOM」による学活や授業 各ご家庭の端末（PC・スマホ・タブレット）を利用します。現時点で不可能なご家庭には、別の形での配信を行います。（来年度1人1台の端末が配付され、家庭への貸出も行うので、急いで準備いただく必要はありません。） ○ eライブラリによる個別学習（ログイン方法体験済み PW配付してあります）
1年	・ゲット1年算数 ・漢字学習ノート ・ひばりの音読 ・なわとび ・お手伝い
2年	・3年生へのステップ（国語） ・漢字練習 ・計算ドリル ・九九のれんしゅう・お手伝い
3年	・4年へGO（漢字・計算）・音読（カード記載の内容）・自主学習 ・なわとび ・お手伝い
4年	・自主学習 ・しあげパワー ・漢字ノート ・なわとび ・お手伝い
5年	・自主学習 ・冬休み帳（到着次第配付します） ・漢字学習 ・音読 ・お手伝い
6年	・自主学習 ・国語算数理科社会の予習 ・各種ドリルを進める ・音読 ・お手伝い

### 「新型コロナウイルスの感染に対しての、差別・誹謗中傷がない日野小学校に」

感染者やその家族等に対する差別や偏見、誹謗中傷等は決して許されないことであり、その防止に引き続き、取り組んでいきたいと思ひます。感染を責める雰囲気が広がると、医療機関での受診が遅れたり、感染を隠したりすることにもつながりかねません。結果、地域や学校での感染の拡大につながり得ます。学校でも、「いつお友達や先生が感染してもおかしくない」ことを話し、差別や中傷の悲しさを考えています。保護者の皆様も、お子さんの前で、そういった話題に対しては細心の注意を払っていただくことをお願いします。

文責 教頭：塩澤 真千子